

ENTREVISTA ONLINE

Cuba apuesta por su béisbol

EL DIRECTOR nacional de béisbol, Ernesto Reynoso, ofreció recientemente una entrevista *online* para abordar aspectos de la nueva estrategia de desarrollo de ese deporte en la Isla.

A través de nuestra plataforma en internet, por espacio de tres horas, el directivo respondió interrogantes provenientes de medios y aficionados, con claridad y objetividad, sin “prometer” ni augurar cosas que no están definidas o a la mano. **JIT** les deja un resumen de lo acontecido.

La 60 Serie Nacional tenía una nueva estructura aprobada. ¿Se aplicará en definitiva?

No se aplicará, a tenor de las circunstancias derivadas de la pandemia de la COVID-19. Ahora existen cuatro nuevas variantes, todas con más de 50 partidos, buscando concluir en enero de 2021 y no afectar los compromisos internacionales.

¿Valoran retomar el formato de la 59 Serie?

No. Para las variantes de calendario que manejamos se tomaron elementos de la estructura anterior y de la proyectada en principio para la 60 Serie. Por ejemplo, los cinco juegos a la semana y la celebración de play off, entre otras cuestiones.

Al retrasarse el inicio de la Serie... ¿Podrán elaborarse los nuevos diseños propuestos por la Empresa Batos, en que las camisas incluyen los nombres de las mascotas?

Sí, hay tiempo para elaborar esos nuevos uniformes. Sería una tercera camisa para cada equipo. La usarían como *home club*. Batos posee materia prima y el Inder ha dado su visto bueno.

¿Cómo darán seguimiento a los prospectos recién anunciados?

Desde los territorios, con un grupo de entrenadores y glorias del deporte ya seleccionadas. Su labor no interferirá en la de los colectivos técnicos de los equipos provinciales. La misión es ayudar a limar los problemas técnicos detectados en la 60 Serie y otras competencias. Atenderán no solo a los talentos de su territorio, sino a todos los que pasen por donde ellos estén.

¿Se hará público ese listado?

Sí, una vez concluya la conciliación con las provincias. Y debe entenderse como una relación viva y en constante actualización.

¿Qué elementos midieron para elegirlos?

Se escucharon los criterios de los técnicos en los territorios y de la comisión técnica nacional. Se sigue revisando y mantenemos comunicación con la base. Es un proceso abierto. Ya se han producido nuevas incorporaciones. Se atendió el rendimiento en competencias, las potencialidades físicas y técnicas.

Contamos en la lista con jugadores de buen somatotipo, rapidez, potencia de brazo entre los lanzadores y fuerza al bate en los jugadores de posición. Una quincena antes del comienzo de la 60 Serie se realizarán los controles diagnósticos. También sucederá al cierre de los primeros 45 juegos y cuando acabe el evento. Así acontecerá en cada justa del país, según sea su calendario.

Cuando contemos con el Centro Nacional de Desarrollo del Béisbol podremos realizar etapas de trabajo en las distintas categorías.

¿Qué decisión se tomará con Yorbis Borroto, Alberto Calderón y Edilse Silva, quienes solicitaron pasar a jugar con Camagüey, Industriales y Holguín, respectivamente?

Sus contratos vencen en agosto de 2020. No obstante, las provincias de donde proceden, que los formaron y desarrollaron, tienen la potestad de retenerlos a partir de lo establecido en el régimen de participación. En la actualidad trabajamos en una instrucción para ordenar mejor el traslado de atletas.

De la consulta nacional emanó la propuesta de crear una escuela para directores y árbitros. ¿Qué valoración tienen al respecto?

El futuro Centro Nacional de Desarrollo del Béisbol será el escenario para la formación de directores y árbitros.

¿Qué estímulo se ha concebido para los entrenadores de base?

Ellos recibieron recientemente un sustancial incremento salarial. Ese constituye el primer y más importante estímulo al trabajo. Al mismo tiempo, sus resultados deben servirle para la promoción a tareas superiores en la Eide, los equipos provinciales y nacionales, siempre y cuando reúna los requisitos para ello. El estímulo moral y profesional se ejecuta a lo largo de todo el sistema, no solo desde la DNB.

¿En qué punto anda la diferenciación de pago entre los peloteros que juegan las dos fases de la SNB y los que quedan eliminados?

Se entiende esa contradicción y otras existentes. La política vigente se diseñó para series de 90 juegos, pero con el cambio de estructura a dos fases surgió esa problemática. La solución transita por un cambio en la política, lo cual está en análisis.

mentos más solicitados por la población en el recorrido nacional: la entrega de los alumnos a las 2:00 p. m.; el regreso del béisbol como motivo de clase a la enseñanza primaria; y que la nota de Educación Física la dará a esos practicantes su entrenador.

Una vez normalizada la situación del país. ¿Qué tiempo se dará a los peloteros para su readaptación al juego?

Tendrán seis semanas de preparación. Se ejecutará un modelo ATR, con tres semanas de acumulación, dos de transformación y una de realización que continuará dentro de la 60 Serie. Se pretende que todas las selecciones realicen este plan.

¿Está previsto que los primeros juegos sean a puertas cerradas?

No está descartado, pero dependerá de la situación sanitaria existente. Sabemos que otras ligas implementan esa y otras medidas de seguridad. Y estamos al tanto de las recomendaciones emitidas por la Organización Mundial de la Salud (OMS).

¿Se disputarían choques en los municipios?

En todas las variantes de programas están previstos algunos partidos en los municipios, siempre y cuando se cumplan los 23 requisitos establecidos y los que provengan ahora del enfrenamiento a la COVID-19.

¿Qué se ha hecho y hará en las principales instalaciones?

En los estadios cabeceras ascenden a 30 los indicadores a evaluar, sin contar los vinculados a la COVID. Se chequean cada miércoles a través de videoconferencia. Se priorizan las condiciones del terreno, de los *club house* y las cabinas de transmisión radial y televisiva; el acolchonamiento de las cercas y el funcionamiento de las pizarras. Ya concluyó el levantamiento de las luminarias y puede jugarse de noche en ocho parques. De esos, en cuatro, la televisión puede transmitir.

¿Qué se sabe del Premundial Sub-23?

Mantiene la fecha de inicio a finales de septiembre, pero la WBSC ha explicado lo difícil de que algún país lo acoja. Si se diera y coincidiera con la 60 Serie, enviaríamos al equipo Cuba sin detener el clásico nacional.

¿Qué estrategia se ha planteado la DNB para que los jóvenes se interesen por la práctica sistemática del béisbol?

Nuestras acciones promocionales más importantes son los eventos que organizamos, en especial la serie nacional, por su alcance y nivel de difusión. Esos deben diseñarse cada vez mejor. Retornar la pelota a la clase de Educación Física en primaria es clave, porque acerca al niño a su deporte nacional. También resultará crucial que los implementos estén cada vez más al alcance.

Comprendemos el notable impacto del sitio web www.beisbolcubano.cu y la importancia de la gestión de contenidos en las redes sociales. Por otro lado, aspiramos a que la televisión pueda transmitir más partidos de nuestra liga y de otras importantes.

Para el Clásico Mundial... ¿Está previsto convocar a jugadores formados en Cuba, pero que no forman parte de la FCB?

La inserción de esos atletas constituye tema de análisis a tenor de la actual estrategia de desarrollo. El procedimiento vigente responde a la política aprobada actualmente.

¿Por qué se demora el proceso de reparación de los peloteros que por diferentes motivos han salido del país y deciden regresar?

Hay trámites asociados al régimen migratorio que tienen un tiempo establecido. En cuanto al deporte, una vez resuelto lo anterior, el proceso debe ser expedito. Parte de la solicitud del atleta a la provincia y transita por la aprobación de la DNB. Hasta ahora se han aprobado casi todos los casos. Hay ejemplos en la mayoría de los territorios.

No obstante, esa oportunidad no existe hasta hoy para quienes abandonaron una delegación cubana en el exterior. ☑



ROBERTO MOREJÓN

¿Qué metodología regirá la selección del mentor del equipo Cuba?

Se nombrará por ciclos de Clásico a Clásico. Saldrá de quienes participen en la serie nacional. Una vez elegido no podrá dirigir equipos provinciales. Su desempeño se evaluará cada dos años, salvo causas mayores. El resto del colectivo se decidirá anualmente, con el aval del director y la comisión técnica.

Están identificados además los requisitos que debe reunir, entre esos la experiencia en la base, contar con nivel profesional y cursos de preparación, y acumular resultados competitivos. Ese procedimiento comenzará a aplicarse luego del venidero Clásico.

¿Cómo se conciben los calendarios infantiles y juveniles?

Se ha propuesto la celebración de más partidos en todas las categorías. Pero sucederá a partir no solo del financiamiento aportado por el Inder y la Federación Cubana de Béisbol, sino también del apoyo y los resultados logrados por la industria nacional de implementos y las autoridades a cada nivel.

¿Aplicará Cuba los siete innings en sus campeonatos?

No sucederá en la 60 Serie, salvo en los dobles programas.

¿Está en planes gestionar ayuda técnica internacional?

No renunciamos a beber de los conocimientos de otras potencias del béisbol, como Japón, Taipéi de China, Corea del Sur y Estados Unidos. Sin embargo, para superar a los profesores la prioridad está en aprovechar el caudal propio, la experiencia y resultados de nuestra ciencia. También nos seguiremos nutriendo de los aprendizajes alcanzados por los entrenadores y atletas que participan en ligas foráneas.

¿Qué impacto tendrá el nuevo Convenio Inder-Mined?

Fue firmado recientemente y están contenidos los tres ele-